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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
QUIERE IEQ ARCHIVO GENERAL La Comisión Transitoria de Archivo del IEQ aprobó proponer al Consejo General de este organismo, firmar un convenio de colaboración y apoyo con la Dirección Estatal de Archivos, lo dio a conocer Carlos Eguiar Mereles, director del instituto y recordó que uno de los objetivos de esta Comisión es contar en el Instituto con los Lineamiento Generales de Archivo. (Noticias 3-A) 
 
LEY ELECTORAL YA ES OBSOLETA Y GENERA PROBLEMAS: BRAULIO Por Aimée Pacheco Las recientes inconformidades en que han coincidido los representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral de Querétaro reflejan que la Ley Electoral del Estado es obsoleta, vieja y que está generando problemas que necesitan ser discutidos, advirtió el diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo parlamentario del PRI. "Si todos los partidos políticos se manifiestan, quiere decir que los están uniendo no a su favor, siempre que los partidos estén fundados en una norma legal, y que encuentren un argumento jurídico para quejarse e inconformarse, hay otras instancias que podrían despejar quién tiene razón, pero me parece que la vaguedad de la ley es la que está provocando este tipo de conflictos". Dijo que también se debe comprender que las fuerzas políticas tienen información que es parte de sus estrategias para contender en una competencia electoral, donde el adversario electoral, como en cualquier competencia, no es factible que tenga temas que le son propios a cada fuerza política; luego de que esta semana el Consejo General resolvió que los partidos deberán entregar al IEQ su padrón de militantes, información relacionada con su financiamiento, así como datos sobre su estructura y métodos de selección de candidatos. "Urgen reglas en los temas de financiamiento, en los temas postelectorales como es el retiro de la publicidad", expresó Guerra Urbiola quien destacó que Querétaro es de las entidades que menos financiamiento público destinan a los partidos políticos. "Es el financiamiento público más austero en toda la república mexicana, hay que reconocer que reciben un financiamiento muy reducido si lo comparamos con cualquier entidad federativa en el país", expresó no obstante, que así debe prevalecer. "Nosotros creemos en la austeridad, me parece que así está bien, pero también creemos que lo que se recibe tiene que ser aplicado con efectividad y con una serie de políticas donde el Instituto Electoral revise los gastos, pero de una forma constructiva, legal y que apoye la actividad pública de los partidos", señaló al indicar que aún cuando no hay elecciones los partidos políticos con entidades de interés público y no solamente en la competencia electoral. Y es que los partidos, dijo, sirven como articuladores y gestores del tejido social, "me parece muy importante que se revisen estos temas con la cámara de diputados", dijo al considerar que el primer paso se ha dado con el proyecto de redistritación que presentó el IEQ. Se requiere de una ley clara en materia electoral, que maneje los esquemas de financiamiento, transparencia de recursos, implementación de padrón de militantes, articulación entre la información que es pública y la que es estratégica para los partidos políticos. "El instituto presenta la iniciativa, y nos toca ya la papa caliente que se viene a la Cámara y esperamos poderle poner extinguidores para enfriar los temas con inteligencia, con apertura democrática, para una reforma que nos de reglas claras para competir, y para todos los que queremos participar tengamos un ajedrez que tenga reglas fijas, claras, para que nuestros movimientos sean censurados por el árbitro cuando tengan regularidad, pero que tengamos posibilidad de competencia", indicó. "Hay que urgir el proceso de trabajo con todas las fuerzas políticas rumbo a una reforma porque las normas que hoy están descritas, son del siglo pasado", dijo al señalar que los partidos tendrán su derecho a inconformarse siempre y cuando tengan herramientas, y el Instituto podrá defenderse siempre conforme a la ley. "El Instituto Electoral está para armonizar los procesos, los partidos políticos tienen derecho, siempre y cuando se funden en normas legales, 
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para controvertir en el marco de las vías legales, y se tienen instancias nacionales, no obstante, si el instituto funda sus acciones en normas jurídicas, los partidos políticos deberán sujetarse a lo que marcan los enunciados legales de Querétaro", insistió. (DQ, 1A)  
ASEGURAN HAY PLEITO POR LEY ANQUILOSADA Por Francisco Hernández Luego de que en días pasados, los partidos políticos manifestaron inconformidades contra las sanciones que les impuso el IEQ por no haber retirado su propaganda electoral, El coordinador del PRI, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que dichos conflictos son ocasionados por una ley electoral obsoleta. Y es que luego de que los partidos formaron una “unión” para inconformarse por dicho cobro, ayer el Consejo General exigió a los partidos políticos que transparenten las minutas de las sesiones de sus órganos de dirección, lo cual fue rechazado por el bloque conformado por el PRD, PAN, PRI y Movimiento Ciudadano. “Me parece que esto habla, evidencia, que tenemos una ley electoral anquilosada, vieja, con vaguedades, con oscuridad, con cuestiones que no están siendo constructivas y que tenemos que acelerar el paso para una reforma electoral que no divida a las fuerzas políticas, sino que las armonice”. Al respecto, consideró que los partidos tienen el derecho a defenderse jurídicamente contra una mala fundamentación, sin embargo, no así los exime de una responsabilidad política. “Si están mal hechas las resoluciones o están mal fundadas, tienen derecho a inconformarse jurídicamente y no políticamente, siempre y cuando lo funden en una norma legal”. (AM, 5A) 
 
SONDEO A.M. Se publican los resultados del sondeo realizado en la página www.amqueretaro.com con el título ‘Los partidos políticos se niegan a transparentar las decisiones que toman en un año’, con las siguientes respuestas: 93% Su deber es informar; 7% Está bien, no deben informar y 0% Que hagan lo que quieran. (AM, 5A)    
CON DERECHO A INCONFORMARSE POR MULTAS: BGU El coordinador de los diputados priístas en la LVI Legislatura, Braulio Guerra, indicó que en caso de que las resoluciones tomadas por el IEQ, para los partidos en cuanto a las multas por no retirar su propaganda política, sean infundadas, estos tienen derecho a inconformarse jurídicamente, no políticamente. (Noticias 3-A)  
DESCONOCEN PROYECTO DEL INE Por Candhy Escalante Guillermo Vega Guerrero, coordinador legislativo del PAN, desconoció el presunto proyecto para crear el Instituto Nacional Electoral, el cual se plantea que supla al Instituto Electoral de Querétaro, al señalar que aunque no es de competencia local, estarán al pendiente de las resoluciones al respecto. Destacó que la propuesta no se ha dado a conocer de manera formal, la cual contempla crear un organismo único que tenga como tarea la organización de las elecciones en toda la República, desapareciendo así los entes locales que hasta la fecha fueron creados para este fin. (Plaza de Armas 10) 
 
COLUMNA ASTERISCOS  En sesión pasada del consejo general del IEQ –en donde la discusión subió a tono por la apertura de los archivos de los partidos políticos- hubo dos representantes que ese mantuvieron en silencio, ni una palabra pronunciaron, las de Movimiento Ciudadano y del Partido Verde Ecologista, Jazmín Angelina García Vega y Perla Patricia Flores Suárez. Esta última, incluso salió del recinto antes de concluir la reunión. También fue percibida la ausencia en la sesión del jueves, del polémico consejero, Demetrio Juaristi. Seguramente algo 
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más importante impidió que acudiera a cumplir con su trabajo. Lo bueno –para él- es que a pesar de no haber acudido a su chamba, la ley no prevé sanción alguna ni la aplicación de algún descuento en su sueldo. Una chamba como esa ¿no? Por otra parte, se comenta que la gente del PRD, que dirige Carlos Lázaro Sánchez Tapia, tomó la decisión de presentar un recurso de apelación en el caso de que los consejeros del IEQ aprueben multar a los partidos que no retiraron su propaganda electoral, Pareciera ser que en ese dinero les va la vida (sic). (a.m. 1-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
 
ARREMETE DE LOS COBOS VS ZAPATA El dirigente municipal del PRI en Corregidora, Roberto De los Cobos, acusó al edil Antonio Zapata Guerrero de no realizar obra pública en las comunidades, y acerca del mal gobierno que el achacan a su correligionario Carmelo Mendieta, afirmó que su partido “no gira en torno de una persona”. En la entrevista, fue preguntado por la próxima construcción de tres puentes vehiculares, que anunció Guerrero Zapata, y entonces afirmó que el edil no ha hecho obras pública en las comunidades rurales, a pesar de anunciarlo. (Plaza de Armas 4) 
 
PRD  
 
EL MARQUÉS VIOLÓ LOS DERECHOS ELECTORALES DE EL GAVILÁN: TEPJF La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, consideró que el Ayuntamiento de El Marqués vulneró los derechos político-electorales de Gabriel Olvera Gutiérrez, toda vez que se omitió y negó la toma de protesta del ex candidato a la alcaldía de esta demarcación. Al respecto, el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, indicó que ahora tocará al Tribunal local resolver lo correspondiente para agotar el procedimiento. (Noticias 5-A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REPLANTEAN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD Por Yanelly Faustino El Gobernador José Calzada, al informar sobre la reunión que sostuvieron los gobernadores de la Zona Occidente, dio a conocer que el gobierno del estado aplicará nuevas estrategias de seguridad con la finalidad de mantener los estándares que actualmente colocan a Querétaro como una de las entidades más seguras del país.  Durante su visita a San Juan del Río, dijo que el trabajo coordinado con los presidentes municipales del estado es fundamental para mantener el combate a la delincuencia. (DQ, principal; Noticias 1 y 3-San Juan y Plaza de Armas 2)  
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PA: QUEJA VS PANCHO POR ACOSO SEXUAL Por Alejandro Caballero  Este medio apunta que un diario de circulación local publicó ayer que Jackeline González Encinas de 25 años denunció que en 2006, trabajando como modelo en la campaña de Francisco Domínguez para diputado federal, el entonces candidato la sedujo y la llevó a vivir a Tequisquiapan.  Destaca que ya como senador, dice González Encinas, elementos de seguridad de Pancho la buscaron para que volviera con él. Ante eso, la mujer, dice el diario, presentó una queja ante la CNDH, Plaza de Armas buscó la opinión del senador sin obtener respuesta. Tampoco se localizó a la mujer. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
NO HAY DELITO QUÉ PERSEGUIR: GARDUÑO En opinión de Jesús Garduño, los señalamientos que presuntamente hizo Jackeline González Encinas ante la CEDH en contra del senador Francisco Domínguez por acoso y por haber sostenido relaciones sexuales cuando esta tenía 17 años, no tendrán repercusión jurídica alguna, pues de haber existido el delito, él mismo ha prescrito: “Suponiendo que estuviera equivocado, después de más de seis años que dicen sucedieron los hechos, no hay delito que subsista.  El delito se destruye con el tiempo y con el la posibilidad de sancionar prevista por la Ley”.  Garduño refirió que el único impacto será en la opinión pública y se dijo extrañado que la joven Jackeline González acuda a una instancia como la CNDH en lugar de buscar ayuda en la PGR. (Plaza de Armas 3)  
SE RESERVA ENRIQUE BURGOS GARCÍA SU OPINIÓN El senador queretano por el PRI, Enrique Burgos García refirió que no va a dar declaración en torno a la denuncia interpuesta en la CNDH en contra del senador panista Francisco Domínguez Servién, asegurando que “desconoce ese tema y no puede adelantar juicios”. (Plaza de Armas 3)  
CONFLICTO DEL PAN DA VENTAJA A OTROS PARTIDOS EN LA ENTIDAD Así lo afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del sol azteca, Carlos Lázaro Sánchez Tapia.  Lo anterior, luego de que se diera a conocer la demanda en contra del ex alcalde capitalino Francisco Domínguez, ahora senador por el PAN, por ejercicio indebido de la función pública y desempeño irregular de la misma, además de una queja ante la CEDH. Aunado a esto, los 16 millones que fueron entregados a los senadores del PAN sin justificación alguna. (El Universal Querétaro 4-A)  
IMPIDE EL ARTICULO 4° CONFIRMAR DENUNCIA Apunta que luego de que se diera a conocer por el Diario de Querétaro la supuesta queja que presentara Jackeline González Encinas ante la CNDH por diversos hechos que involucran de manera directa al senador queretano Francisco Domínguez Servién; Plaza de Armas buscó con funcionarios federales de esta Comisión información al respecto. Señala que de acuerdo con Saúl López quien se desempeña como secretario particular de la Coordinación de Comunicación Social de esta Comisión, esta información no puede ser proporcionada a ninguna persona ya que el Artículo 4to de la Ley de la CNDH así lo señala que “queda estrictamente prohibido proporcionar información sobre algún expediente que pudiera estar abierto y bajo investigación”. (Plaza de Armas 3)  
N: TRABAJAR POR LA CONCILIACIÓN DE LA PAZ LABORAL: TONATIUH  El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, recibió al Presidente de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, Diódoro José Siller, con el objetivo de trabajar por la consolidación de la paz laboral en Querétaro, a través de la articulación de autoridades federales y locales.  Siller reconoció a Querétaro como ejemplo de paz laboral nacional, pues dijo que en 10 años no ha presentado huelgas en el sector productivo, por lo que 
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reconoció la labor del Secretario del Trabajo por procurar un ambiente de trabajo seguro, factor primordial para la atracción de inversión extranjera. Salinas Muñoz agradeció a los presentes la colaboración de la mesa de diálogo y dijo que seguirá trabajando por la creación de una cultura laboral de vanguardia con relaciones laborales fuertes y objetivos comunes. (Noticias 1-A, 5-A y 5-San Juan) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AMPLIARÁ CALZADA PADRÓN DE BENEFICIARIOS LICONSA EN SJR Más de 75 mil personas se verán beneficiadas con la ampliación del programa Liconsa, así lo dio a conocer el Gobernador José Calzada, quien encabezó en San Juan del Río el canje de tarjetas a los beneficiarios sanjuanenses. Resaltó la importancia de que el Gobierno Federal esté ampliando estos programas que son de suma importancia para las familias queretanas. (Diario de Querétaro 7-A y 1-República y El Universal Querétaro 7-A. “Sobre los resultados de la reunión nacional de seguridad, el Gobernador destacó que Querétaro cuenta con todo el apoyo de la federación y se realizan evaluaciones constantes en conjunto con dependencias federales a fin de que continúe siendo de los más seguros del país”, Noticias 1-A y 1 y 3-San Juan)  
SERÁN ANUNCIADAS EL PRÓXIMO MES CUATRO EMPRESAS NUEVAS El Gobernador José Calzada informó que en julio serán anunciadas 4 empresas del ramo automotriz y de alimentos y bebidas que se instalarán en el municipio de San Juan del Río, y que generarán mil empleos con una inversión cercana a los 40 millones de dólares. (Plaza de Armas 2)  
PROMETE JCR RECURSOS PARA CENTRO HISTÓRICO  El Gobernador José Calzada, realizó un recorrido por el Centro Histórico de San Juan del Río, en un acto que rompió los protocolos oficiales para saludar a los sanjuanenses y escuchar los proyectos de mejora de imagen urbana para el primer cuadro de la ciudad.  Acompañado del presidente municipal, Fabián Pineda y parte del gabinete municipal, señaló que a través del Gobierno Estatal gestionarán los recursos necesarios para la dignificación del Centro Histórico de la localidad. (Plaza de Armas 2) 
 
JOSÉ CALZADA ROVIROSA RECORRE EL CENTRO DE SAN JUAN DEL RÍO Luego de los eventos que tuvo en su agenda el Gobernador del Estado, José Calzada, realizó un recorrido por el Centro Histórico de San Juan del Río, acompañado del presidente municipal, Fabián Pineda Morales, y varios funcionarios. (Noticias 1-San Juan) 
 
ENCABEZA JOSÉ CALZADA CEREMONIA DE GRADUACIÓN EN EL CECYTEQ SANJUANENSE  El Gobernador José Calzada, encabezó la ceremonia de graduación de los primeros egresados del CECYTEQ en la comunidad de La Estancia, San Juan del Río. (Noticias 1 y 2-San Juan y Plaza de Armas 2. De acuerdo con el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, informática y procesos de gestión son las opciones educativas ofrecidas en el CECYTEQ, El Universal Querétaro 8-A) 
 
CALZADA ASISTIRÁ A INFORME DE EDILES De cara al primer informe de los presidentes municipales de Querétaro, el Gobernador José Calzada, asegura que se percibe un trabajo general aceptable. Aseguró que tiene la intención de asistir con cada uno de los alcaldes en este primer año de ejercicio. Respecto a su cuarto informe de Gobierno, dijo que aún está en preparación. Se ha girado invitación a todos los mandatarios y al presidente de la República, Enrique Peña 
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Nieto, quien, se prevé, enviará un representante. Comentó que en la reunión mensual de seguridad de la zona Occidente, Querétaro se destacó, junto con Aguascalientes, como las entidades más seguras de la región. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
REPUDIO A NUEVA BARDA Luego de que el Senado de Estados Unidos aprobara la propuesta de reforma migratoria, el Gobernador José Calzada reconoció la voluntad que existe de las autoridades del vecino país del norte por discutir y dialogar este tema, sin embargo consideró que no es a través de muros como se construye una mejor vecindad, por lo que se pronunció a favor de una frontera segura y amigable. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
JCR Y SENADOR COINCIDEN: MURO FRONTERIZO NO ES UNA SOLUCIÓN El Gobernador José Calzada y el Senador Enrique Burgos García coincidieron al señalar que muros fronterizos no son la solución para frenar la migración, por el contrario, significará un mayor riesgo para los connacionales que intenten ingresar a Estados Unidos. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
EL GOBERNADOR CELEBRA A LOS PAPÁS DEL STEUAQ El Gobernador José Calzada se reunió con integrantes del STEUAQ, con el objetivo de la celebración del día del padre. En este festejo el Mandatario reconoció la labor que realizan los trabajadores de la UAQ. (Noticias 3-A y 2-San Juan) 
 
LANZAN CONVOCATORIA PARA ARTISTAS VISUALES El Gobierno del Estado de Querétaro a través del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes y el gobierno de la Región de Västra Götaland, Suecia, dentro del marco de su Intercambio Artístico y Cultural, convocan a los artistas visuales queretanos interesados en participar en una residencia artística en el Nordiska Akvarellmuseer durante los meses de septiembre, octubre y noviembre del presente año, podrán participar todo los artistas visuales nacidos y/o residentes (por un año como mínimo) en el estado de Querétaro. (Plaza de Armas 1-aQROpolis) 
 
PREMIA SANDRA A GANADORES DE “CARTA A PAPÁ” En el marco del Programa Celebra la Vida, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, encabezó una ceremonia en la que premió a los ganadores del concurso “Carta A Papá”, mismo que organizó el DIF Estatal, en coordinación con la Secretaría de la Juventud. Sandra Albarrán hizo énfasis en la importancia de promover los valores. (Diario de Querétaro 2-A y 6-República, Noticias 1-A y 1-San Juan y 7-E y Plaza de Armas 1 y 11) 
 
CAPACITARÁ DIF A 8 MIL MADRES DE FAMILIA Por primera vez en la historia se dará un doble uso a las 794 aulas cocina que hay en el estado y se capacitará a unas 8 mil madres trabajadoras en tres temas: inclusión, autoestima y valores. La presidenta del DIF, Sandra Albarrán de Calzada, dijo que se unirán al programa “Celebra la Vida”. (Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y Plaza de Armas 11)  
VISITÓ SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA AL EQUIPO COYOTES DE QUERÉTARO Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, visitó el entrenamiento de los “Coyotes de Querétaro”, un equipo de personas que, a pesar de haber sufrido la amputación de su pierna o de su brazo, formaron el primer club de futbol queretano que participará en una liga a nivel nacional. (Plaza de Armas 6-Ráfagas) 
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CENA SERES EXCEPCIONALES Víctor David Mena, presidente del Patronato del Instituto de Rehabilitación al Maltrato de menores Needed, durante la Cena Seres Excepcionales, agradeció a los asistentes que con su presencia aportaron fondos para concluir la construcción del edificio que albergará a las niñas y jóvenes que atiende esta institución. A nombre de la señora Sandra Albarrán, la directora del DIF, Maru Bueno, agradeció la presencia de los ahí reunidos, la cual “transforma vidas y hace que muchas de las niñas que tuvieron un pasado lleno de tristeza tengan la esperanza de un mundo mejor”. (Noticias 1-E y Diario de Querétaro 8-Élite) 
 
ALTA INVERSIÓN EN ECOLOGÍA Alrededor de 200 millones de pesos serán invertidos este año en materia de medio ambiente en el estado de Querétaro, de los cuales 35 millones de pesos son aportados por el Gobierno Local y hoy se gestionan 135 millones más ante la Federación.  El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, detalló que del refrendo vehicular se destinarán 15 millones de pesos para acciones que mejoren la calidad del aire, a través de la conversión de gasolina y gas natural de algunos camiones del servicio público; 2 millones de pesos para la creación de hornos ecológicos para la producción de ladrillo y 8 millones de pesos, en hornos que sirvan en el tratamiento del mercurio. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
PROYECTAN PRIMER PARQUE INDUSTRIAL DEL SEMIDESIERTO El alcalde Rodrigo Medía Hernández, afirmó que con 10 empresas que se instalarán en 20 hectáreas, que generan más de 3 mil empleos, se proyecta el primer parque industrial del semidesierto y que estará en Cadereyta. En reunión  de trabajo en las instalaciones de la CANACINTRA con el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, Mejía aseguró que este tipo de acciones impulsadas por el Gobernador José Calzada son con miras a erradicar la tasa de desempleo. (Noticias 1-A y 2-A)  
VIGILAN VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS Alejandro Tenorio Barrientos, titular de la dirección de Fomento y Regulación Sanitaria de la SESEQ, informó que durante las vacaciones de verano la dependencia a su cargo realizará operativos para la detección de bebidas alcohólicas adulteradas. Paralelamente, se realizara el operativo de seguridad, de acuerdo con el secretario de Seguridad Pública municipal, Héctor Benítez López. (El Universal Querétaro 8-A)  
AMPLÍAN HORARIO PARA CREDENCIALIZAR RED Q La Secretaría de Gobierno, informó que con el objetivo de factibilidad la credencialización de usuarios preferenciales del transporte público, dentro del Sistema de Modernización RedQ, a partir de hoy se amplían los horarios de atención, y reiteró que la tarifa en el transporte público será la misma que en este momento el usuario paga en efectivo. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 7-A)  
ACUSAN INEFICIENCIA EN LABOR DE CHECADORES De acuerdo a “checadores” de la entidad, se tiene programada la remoción de este servicio para cuando inicie el sistema de prepago del transporte público (15 de julio), por lo que usuarios de las rutas opinan que no es necesario “quitarles su trabajo”, sino reubicar a estas personas dentro del mismo sistema de RedQ en tareas diversas. (a.m. 8-A) 
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PODER LEGISLATIVO  
CREAN COMITÉ PARA PRESUPUESTO DEL REFRENDO VEHICULAR El diputado local, Yairo Marina Alcocer, informó que se creó comité de decisión para el presupuesto por el cobro en el refrendo vehicular, integrado por America Vizcaíno, Manuel Pérez Cascajares, Paty Ruiz Corso, Emilio Vasconcelos y Sergio Tapia. El presidente de la comisión de Desarrollo Sustentable de la LVII Legislatura, indicó que el comité se creó el miércoles, fue el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López y representantes de la sociedad, quienes hicieron el comité y decidirán el destino de los 15 millones de pesos que se recaudaron de una partida del refrendo vehicular 2013. (Noticias 5-A y 6-San Juan. Sin mención de funcionarios en El Universal Querétaro 4-A)  
COMBATIRÁN VIVIENDA COYOTAJE DE PREDIOS Tras la aprobación de la Ley de Asentamientos Irregulares del estado de Querétaro (cuyo objetivo persiste en regular a los aproximadamente 800 asentamientos humanos que se ubican en la entidad), Gilberto Pedraza, presidente de la comisión de Vivienda, señaló que es importante que se trabaje en dar certeza legal a quienes ahí habitan, además de combatir el coyotaje o venta de terrenos de forma ilícita. Detalló que dentro de esta ley se prevé dar potestad al IVEQ, eliminando el traslado de dominio que representa una cuota que pocos ciudadanos pueden cubrir. (a.m. 8-A) 
 
ARRANCARÁN EN 2014 LOS JUICIOS ORALES El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso estatal, Luis Bernardo Nava Guerrero, aseguró que en marzo del 2014 podrían implementarse en Querétaro los juicios orales en una primera etapa. Destacó que ahora tendrán que trabajar en la capacitación del personal y en generar la infraestructura necesaria, en las salas de equipamiento, dinero que ya gestiona el titular del Poder Ejecutivo, José Calzada Rovirosa. (a.m. 7-A y Plaza de Armas 10)  
BRAULIO QUIERE FISCALIZAR El priísta Braulio Guerra Urbiola, presidente de la comisión de planeación y presupuesto, sostuvo que deberían volver las facultades que tenía la Legislatura en cuanto a fiscalización, pues no pueden participar en la revisión democrática, transparente y legal de la cuenta pública. Dijo también parecerle que se debería de hacerse un ejercicio después de los informes, donde se genere una mesa de trabajo con las comisiones de hacienda y, planeación y presupuesto para poder hacer diversos análisis. (Noticias 5-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 4-A)  
RECIBE DAMIÁN CHÁVEZ LA MEDALLA EZEQUIEL MARTÍNEZ El fotoperiodista Demián Chávez, en la sesión solemne de la LVII Legislatura recibió la Medalla de Honor “Ezequiel Martínez Ángeles” al mérito periodístico. Y en esta tercera edición se extendió una mención honorífica para un periodista de trayectoria nacional, que en esta ocasión recibió Carmen Aristegui Flores. (Diario de Querétaro 1-A y 12-A, Noticias 1-A, Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 5-A, El Universal Querétaro 15-A “Notiverso” y a.m. 1-A y 5-A) 
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FUEGO AMIGO “QUÓRUM” En la Plaza de Armas. El decano de los legisladores Marco Antonio León Hernández sorprendió a los blanquiazules Germán Borja, Luis Bernardo Nava, Memo Vega y Alex Cano cuando dispersaban con un capuchino el estrés causado por el arduo trabajo legislativo… ¡Ajá! (Plaza de Armas 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE RETOMÓ EL CONTROL DE SANTA ROSA: RLV La paz ha sido recuperada en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. El trabajo de las autoridades y la sociedad ha permitido avanzar en el tema y mantener la seguridad que hoy distingue a Querétaro, así lo manifestó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. Entrevistado en el marco de la segunda reunión de la comisión de Vinculación Educación-Empresa, en la UAQ, el edil indicó que pese a los avances, la administración capitalina no está satisfecha. (Plaza de Armas 1 y 5)  
CAPITAL PAGARÁ MULTA HEREDADA DE ANTERIOR ADMINISTRACIÓN El subdirector de Administración de Agua de la CONAGUA, Enrique Uribarren Castro, informó que el municipio de Querétaro deberá pagar una multa de 93 mil pesos a la dirección estatal de la dependencia, porque en la anterior administración se modificó el cauce del Río Querétaro. Además de la sanción económica, la administración de Roberto Loyola Vera deberá demoler el puente vehicular que se encuentra en las avenidas Tecnológico y Universidad, pues por su mala construcción es un “tapón” que no permite corre el agua de manera adecuada, lo que implica un riesgo para la población. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
LIMPIA DE MIGRANTES El secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina, admitió que la presencia de migrantes en zonas aledañas a las vías del ferrocarril, en las colonias Hércules, Álamos y particularmente en la calle Roncopollo, representa un problema para la ciudadanía, debido a que de acuerdo con las denuncias, migrantes ‘originales y piratas’ protagonizan desfiguros, agresiones y continuos robos a transeúntes, quien anunció la paliación de operativos conjuntos con la participación de Seguridad Ciudadana, policía municipal y el Instituto Nacional de Migración. (Diario de Querétaro 3-A, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 6-A)  
OPERATIVO CONTRA ANTROS RUIDOSOS; HABRÍA CLAUSURAS A parir de este fin de semana, la dirección de Ecología del municipio de Querétaro aplicará sanciones más severas a los establecimientos que sobrepasen los decibeles permitidos, advirtió el titular del área, César Chávez Nava, quien adelantó, 4 antros localizados en el Centro Histórico y Jardines de Querétaro podrían ser clausurados por reincidir en esta falta en más de una ocasión. (Diario de Querétaro 1-A)  
CORREGIDORA AUTORIZÓ HACE 10 AÑOS CONSTRUIR GASOLINERÍA Apunta que desde el 15 de julio de 2003 la administración municipal de Corregidora, presidida por Antonio Zapata Guerrero dictaminó factible el uso de suelo para ubicar una gasolinera que construirá el empresario chiapaneco Emerit Aguilar Jerónimo, en el fraccionamiento San Juanico. Sin embargo se destaca que el 30 de octubre del 2012, de acuerdo a la Escritura Pública 82 mil 568 de la Notaría Pública No. 7, fue celebrado un contrato de arrendamiento, con vigencia de 15 años, hasta el día 29 de octubre de 2027; entre Roberto Loyola Vera y Emerit Aguilar Jerónimo, mediante el cual, la parte, arrendataria, es decir, Emerit Aguilar Jerónimo, tiene legítima disposición para el uso o goce que a su interés convenga del bien inmueble en mención. (Diario de Querétaro 5-A) 
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ANTONIO ZAPATA QUIERE FINALIZAR BIEN EL AÑO El presidente municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, dijo que espera que puedan financiar el año que viene los 3 grandes puentes que son la continuación del puente de Santa Bárbara, el deprimido en la zona industrial de Balvanera y en Los Ángeles, quien agregó que en su conjunto es un monto de 350 mil pesos. Añadió que, había el proyecto con el Secretario Chufani de que pudieran sacar el deprimido de Balvanera, no han definido nada, por lo pronto lo pone para el 14. (Noticias 8-A)  
PIDE ZAPATA A USEBEQ ATENDER A CORREGIDORA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, hizo un llamado a la USEBEQ y a su titular, Jaime Escobedo Rodríguez, para que ponga atención y atiendan a las escuelas del municipio, principalmente en el área de infraestructura, que es lo que les corresponde a ellos. (Plaza de Armas 6)  
AUMENTO A POLICÍAS DE CORREGIDORA Al tiempo de anunciar que los policías municipales de Corregidora serán los que más ganaran en el estado con 12 mil 750 pesos mensuales, el alcalde de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, les pidió a cambio entrega, lealtad, honestidad y entrega en su trabajo diario a favor de la ciudadanía. (Diario de Querétaro 2-G)  
INCREMENTAN EL SUELDO A POLICÍAS Alcaldes de Corregidora y Tolimán informaron que a partir de la última quincena de junio, policías de estos municipios recibirán un incremento salarial basado en la otorgación de bonos y extensiones bimestrales a su sueldo. (El Universal Querétaro 9-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PARQUE BIOTECNOLÓGICO DE LA UAQ VA EL 30% El rector Gilberto Herrera, previo a una reunión en la Secretaría de Finanzas en Palacio de Gobierno, informó que el parque biotecnológico de la UAQ presenta un avance del 30% en su construcción, pero se ha ejercido ya casi el 50% de los recursos para ello. (Diario de Querétaro 9-A. Con imagen del Gobernador, en Plaza de Armas 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS En conferencia de prensa, el delegado de la secretaría de Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez Mellado, fue ‘bombardeado’ con preguntas de los reporteros sobre la situación de los trabajadores en las minas, especialmente de la Sierra Gorda. Su asistente, al ver cómo su jefe se metía en aprietos, decidió meterse en la charla para ‘capotear’ las más comprometedoras, lo que fue celebrado por Gerardo. Será en el Jardín Independencia en el centro de San Juan del Río, la sede de su sesión solemne del cabildo en la cual rendirá su primer informe de gobierno el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, el próximo 26 de julio. Justo el día en que el Congreso del estado hizo entrega de un reconocimiento a la periodista Carmen Aristegui, por su práctica profesional y su esfuerzo por garantizar la libertad de expresión, se suscitó entrevistar a la comunicadora antes de la ceremonia oficial, lo que fue impedido por personal de la Coordinación de Comunicación Social del Congreso. Bonita forma de celebrar la libertad de expresión. En otro tema, se dice que a los diputados locales parece que se les terminará el privilegio  de recibir 170 mil pesos cada mes sin tener que comprobar ni un peso, pues aunque ya se aprobó la ley que en su momento 
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propuso el ex diputado local, Marcos Aguilar, que los obliga a transparentar esos recursos, sigue siendo letra muerta en tanto los legisladores no publiquen el reglamento que especifique cómo deben comprobar los recursos y ser fiscalizados. (a.m. 1-A) 
 
BAJO RESERVA Los regidores, senadores, diputados y cualquier militante del Partido Acción Nacional continúan en su tregua, llamada “voto de silencio”. El acuerdo es para no ventilar los conflictos internos del blanquiazul. Lo único seguro es que la crisis no ha terminado, sino que va a profundizarse. A simple vista de los ciudadanos, la disputa refleja que las diferencias no son por ideas, sino por poder en pesos y centavos.  Entre Ricardo Anaya, Marcos Aguilar y Francisco Domínguez Servién hay —sencillamente— una serie de reclamos sobre quién realizó actos de corrupción o no es transparente. Si no lo resuelven, será el último convenio que realicen. ¿Voto útil o voto de silencio? El dueño de Gallos Blancos, Amado Yánez, está en Querétaro. el líder del grupo Oceanografía se reunió ayer con los miembros de la directiva y autoridades del gobierno estatal, así como con representantes de los medios de comunicación, para presentar el nuevo proyecto de los Gallos. Yánez pide apoyo a la afición, pues se especulaba que el escudo ya no sufriría cambios, que al final ocurrieron, aunque aclaró que el tema se someterá a consulta y será hasta el 19 de julio cuando se conozca la decisión final. Mientras tanto, se ha dado una buena lección a la directiva: el equipo se debe a la afición.  El máximo evento automovilístico deportivo en México, Nascar Toyota, regresa al estado de Chiapas. No confirman que la decisión de no realizar más estas carreras en Querétaro se debe a una gestión realizada directamente por el gobierno de aquella entidad, bajo la administración de Manuel Velasco Coello, para rescatar la plaza e incorporarla a la actual temporada. Este cambio se logró también por el esfuerzo del equipo técnico de Nascar México para hacer las reparaciones necesarias al autódromo en tiempo récord.  Ni modo, Querétaro fuera, Chiapas regresa. Se espera que pilotos y equipos extrañen volver a competir y convivir con la afición del deporte motor en nuestro estado. Los militantes del PRI están muy activos. Esta semana Francisco Pérez tomó protesta como coordinador del Movimiento de Foros, Profesionistas y Técnicos. Para el secretario de la CNOP en Querétaro, Juan José Ruiz, este movimiento es uno de los más importantes para fortalecer la participación de los priístas de cara a los comicios. Estos nuevos grupos serán, sin duda, fundamentales para consolidar una posible alianza. (El Universal Querétaro 2-A)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Apunta que “A pesar de no ser alguien con quien nos llevemos bien, la queja contra Francisco Domínguez Servién tiene un tufillo raro. Bien dicen que siembras lo que cosechas. Desafortunadamente, en este asunto, la familia del senador sale afectada. Al ex alcalde se le ofreció vía su asistente el espacio para dar su versión, pero no aceptó. Por eso sólo se presenta una versión. (Plaza de Armas 1) 
 
EDITORIAL “NUTRICIÓN” Atinada y de alto impacto la medida del gobierno del Estado de incrementar el número de beneficiados de Liconsa y llegar a más de 75 mil beneficiados en el Municipio de San Juan del Río, donde el Gobernador José Calzada ha empeñado su palabra de sacar adelante a esta población, como a todo el estado.  Preocupado desde el inicio de su mandato por la salud y la economía familiar, Calzada Rovirosa ha trabajado arduamente con los presidentes municipales y buscando los apoyos necesarios de la federación para combatir la pobreza, entre otros tipos: la alimentaria, la patrimonial y el rezago educativo. La unión de todos será el resultado de un México, un Querétaro sano. (Noticias 11-A) 
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QUERÉTARO SPRINGFIELD Por Margarita Ladrón de Guevara  Habla que en materia de publicaciones Querétaro es un desastre, pues desde hace dos años anunciaron dos acontecimientos que están estancados, el primero la creación de un consejo editorial, y el segundo, la publicación de un catálogo compilatorio de 100 años de arte en Querétaro. Refiere que, del primer proyecto no se ha hecho nada, solo un par de libros que nadie sabe dónde se pueden adquirir y que nadie ha visto, ya que se trabaja a discreción, sin política: nada de lo que prometieron que iba a ser ha sido.  Dice que le extraña esta situación porque quien encabeza este consejo editorial, Juan Antonio Isla –actual coordinador de asesores del Gobernador- es una persona conocida por su gestión a favor de cuestiones culturales, dentro y fuera del gobierno desde que era director de la casa de cultura municipal y luego Secretario de cultura estatal. Desde hace dos años a la fecha, sólo ha lanzado dos proyectos, aún en proceso, sobre personajes queretanos. Explica que en torno al otro proyecto, el catálogo de un siglo de arte queretano, ha sido un viacrucis, el cual se supone que ya está listo, pero no puede presentarse porque no les gustó el diseño de la caja debido a que está muy blandita y tiene que ser dura para contener los 6 tomos del catálogo. El IQCA anda por las mismas, pues ha publicado algunos libros en coediciones ya sea con el CONACULTA, INAH, Alas y Raíces, etc., pero el Fondo Editorial de Querétaro, que en la administración pasada tenía un promedio de 15 libros publicados por año, no ha publicado nada este año, ni el pasado, es más, desde 2009 sólo ha publicado siete títulos dentro de sus colecciones de literatura, todos en 2011. Asegura que si hubiera una política definida, con objetivos claros, no se tendría que andar buscando debajo de las piedras para poder medio saber el simple dato de cuántos libros publicó Querétaro en 2012. ¿Por qué no lo hacen transparente y dicen a todos cuántos se publicaron y cuánto se gastaron? Porque los libros nunca o casi nunca, llegan a las librerías donde la gente los puede ver. (Diario de Querétaro 1-F)  
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Le manda un mensaje al rector de la UAQ: la pasada administración le heredó una empresa que maneja trabajadores que no están ligados directamente con la Universidad y que se conoce como “la cuadrilla”.  Relata que lo visitó un padre de familia para comentarle que a su hija primero la habían presionado para que saliera a tomarse algo con quien hace las veces de jefe, y posteriormente con el “Ing.”, representante legal de la empresa. La “Srita.”, se negó y ante esa respuesta le dijeron: “mira, pinche güerita, aquí todas las pinches viejas han tenido que aflojar las nalgas y tú no vas a ser la excepción, así que aceptas o el día de hoy es tu último día”. En ese lugar, hay más de 20 personas que jamás se han presentado a trabajar, pero sí cobran y dejan la mitad de su salario a favor de los patrones. También hay mucha gente que sólo trabaja entre 5 y 7 días a la quincena pero cobra como si lo hubiese hecho totalmente y le aplican el mismo sistema. El columnista comenta lo anterior, porque el miércoles, en un evento de bachilleres, públicamente dijo: “Sé que es un hombre con valores muy importantes entre ellos está la honestidad, la rectitud, y que jamás permite que alguien abuse del encargo que la Universidad le permite”. José Luis González Garibay apunta entre otros comentarios que el grupo de Felipe, constituido, entre otros, por Ernesto Cordero, por “Cocoa”, Pancho Domínguez, Javier Lozano Alarcón y otros distinguidos juristas y legisladores, se aferra a crear problemas, y a mostrar una cara a los electores, y peor aun, en vísperas de elecciones, de lo extraordinariamente brutos que son algunos de ellos a pesar de tener Maestrías y Doctorados, a excepción hecha del MVZ Francisco Domínguez, que con ello se justifica su notable ignorancia de la ley. Apunta que la verdad, qué lamentable vivir la vergüenza de una pena ajena que se convierte en propia, porque se permitió inicialmente a este hombre (Francisco Domínguez) ser diputado federal por San Juan del Río y después presidente municipal de Querétaro; que si lo dejan a ser candidato, el mismo día el PRI sacará sus matracas y lanzará confeti adelantando su victoria.  (Plaza de Armas 7) 
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CARTÓN “MIGRANTES PIRATAS” Pepe Gómez dibuja un hombre al parecer humilde cargando un gran costal en su espalda “$$$$”, mientras canta: “Una Moneda Hermano, soy migrante queretano. Dame para un taco, y evítate un atraco… Voy en ‘busca’ del suelo americano, pero la neta, mejor estiro la mano”, al tiempo que, con ojos de ternura, su nariz en forma de rama crece tanto que alcanza a rodear varias veces a Erik Osornio “Mpio. Qro.”, quien al escucharlo con unas tijeras está a punto de cortarla.  El monero recomienda: “El texto se puede leer a ritmo de rap, con fingido acento centroamericano”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Al filo. Dice que los tambores de guerra suenan en las oficinas de los partidos políticos del país, el Pacto por México entró en pausa obligada y es que la guerra electoral les hizo a los partidos olvidarse de la civilidad. Apunta que el priísmo ya afina sus baterías para mostrarse como un partido crítico de los informes municipales, dicen que hasta los de casa. ¿Será? (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EL INFORME DE LA LEGISLATURA Por Julio César Sánchez Díaz  Comenta que el próximo 3 de julio, la LVII Legislatura del estado de Querétaro dará su primer informe de actividades.  Señala que resulta que el informe anual de la LVII Legislatura de Querétaro no es un documento como tal: es decir, no existe una versión (un soporte impreso o digital, por ejemplo) oficial sobre la actividad anual de los diputados locales, sino que al parecer la “única” manera de acceder al informe es mediante el “Diario de los debates del Poder Legislativo”. Al respecto destaca que tiene certeza de lo anterior debido a que recientemente solicitó los informes anuales desde el año 2000 al 2012, de los cuales solo algunos serán entregados como resultado de un resolutivo de la CEIG a un recurso de revisión que presentó. Apunta que solo queda abonar a la opacidad legislativa en Querétaro que, el hecho de que el informe no sea un documento como tal, indica la poca importancia que el órgano de representación le otorga a uno de sus pocos (si no es que el único) mecanismo formal (aunque no efectivo) de rendición de cuentas a la ciudadanía. (El Universal Querétaro 15-A) 
 
MURMULLOS La comisionada del IFAI, Maria Elena Pérez-Jaén Zemeño acordó y el pleno lo aprobó, ordenar a la SAGARPA, buscar y dar a conocer las inscripciones que llevó a cabo para verificar la operación de todos y cada uno de los programas de apoyo, correspondientes a los estados de Querétaro, Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, Oaxaca y Morelos, entre enero y marzo de 2013. En el procedimiento, SAGARPA, tanto en su respuesta, como en su oficio de alegatos, se declaró incompetente y orientó al particular a presentar su petición ante los órganos desconcentrados y los organismos descentralizados que tiene adscritos. Sin embargo, en la investigación y análisis del caso, la comisionada ponente determinó que la dependencia no cumplió con el procedimiento de búsqueda establecido en la Ley Federal de Transparencia y Acceso a Información Pública Gubernamental, pues omitió turnar la solicitud a todas las unidades administrativas competentes. Así que, ahora en la SAGARPA tendrán que hurgar y a fondo la información que, de alguna manera, intentó ocultar. (Diario de Querétaro 2-B) 
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